



El Eco de Cartagena

Diario decano de la Prensa del Reino de Murcia y de la Región de Levante

29 Septiembre 1919 -- 29 Octubre 1923

LA INUNDACION DE ANOCHE

Furiosa tormenta.—Media Cartagena inundada.—La laguna en el Almarjal.—Vecinos pidiendo socorro.—Los bomberos y la Cruz Roja—¿Y las obras de defensa?—Circulación de trenes y tranvías paralizada

La amenaza de siempre
Nuevamente Cartagena se ha visto amenazada de una gran catástrofe como en el 1919.

Anoche todas las ramblas de su término traían tal cantidad de agua que amenazaban desbordarse y penetrar el líquido elemento en la población.

Afortunadamente la fortísima tormenta que por la parte Oeste descargaba alejó a los pocos minutos de aparecer, no sin dejar caer antes una lluvia verdaderamente torrencial que hizo que el Almarjal quedara completamente inundado, así como también diferentes calles de la población.

La rambla de Benipilas, la fatídica del 29 de Septiembre de 1919 que tantas víctimas costara, ha traído enorme cantidad de aguas.

Nuevamente también se ha puesto de manifiesto que Cartagena está en un constante peligro, por lo que sus obras de defensa hoy paralizadas deben reanudarse enseguida para que podamos estar tranquilos y no vivamos en esta continua zozobra.

Desde estas columnas nos dirigimos al señor alcalde don Alfonso Torres, instando presenciosal de lo ocurrido anoche, para que sin pérdida de momento se dirija a los altos poderes solicitando que a Cartagena se le terminen sus obras de defensa para evitar sucesos luctuosos como anoche padieron ocurrir.

Así lo pedimos y así creemos que lo hará la digna autoridad que hoy dirige los destinos de la población.

La tormenta

Desde las primeras horas de la noche de ayer, por la parte Oeste apareció una imponente tormenta, que más tarde, a las 12, descargaba con todo su aparato de truenos y relámpagos, a la vez que dejaba caer una lluvia torrencial, acompañada de un verdadero ciclón.

En la zona inundada en el 1919 los vecinos tomaron cuantas precauciones eran necesarias, colocando los tableros en las puertas.

Media Cartagena inundada

Como consecuencia de esta fortísima lluvia quedaron bien pronto inundadas las calles de San Agustín, Arena, Bojagones, Plaza de San Agustín y Santa Catalina, así como también parte de la de Isaac Peral, hasta llegar al «Club Taurino».

El agua penetró en los bajos y establecimientos que en ellas hay.

Los bomberos acuden al salvamento

A la una y media los dos corchetes de la brigada de bomberos salieron a las calles tocando a llamada y bien pronto acudieron aquellos a su parque, marchando después a la zona inundada.

En el Hondón y Casas del Zorra piden auxilio

Cuando todo esto ocurría se tuvo aviso de que en los parajes llamados el Hondón y Casas del Zorra el agua había inundado diferentes casas cuyos

habitantes pedían a grandes voces auxilio.

La brigada de bomberos, que en la noche de ayer ha escrito una página más gloriosa en su ya repleto Album, acudió sin vacilación alguna y exponiendo la vida diez de esos ahogados individuos atravesaron la enorme avenida de agua que procedente de la sierra venía, logrando poner en salvo a los vecinos de las casas del último paraje antes nombrado.

La Cruz Roja

Nunca con más motivo que anoche merece la Cruz Roja cartagenera nuestros más entusiastas aplausos.

A los primeros toques lanzados por los corchetes de los bomberos acudieron los camilleros al mando de su jefe don Joaquín Moncada, oficiales don Joaquín Mateo y don Pedro Redondo, el presbítero don Eugenio Pareda, el suboficial de Artillería señor Bonet y el practicante del crucero «Extremadura» don Pedro Rodríguez, los cuales con un heroísmo grande, así como otros paisanos cuyos nombres no hemos podido saber y lo sentimos en verdad, cooperaron de modo eficaz a las operaciones de salvamento de aquellos que pedían el auxilio.

También el Jefe de Ambulancia don José Moncada concurrió con dos camilleros a la zona inundada dentro de la población.

Momentos de angustia

Las aguas que corrían con un ímpetu horroroso cortaron el camino que conduce a las Casas del Zorra, sitio que más peligro corría y allí con una valentía que merece toda clase de aplausos se lanzaron dos practicantes de la Armada con agua hasta la cintura, cuyos nombres a pesar del esfuerzo que hemos hecho para averiguarlos no hemos podido saberlo.

El momento era de grandiosidad imponente.

Los relámpagos iluminaban constantemente el espacio, el trueno sonaba con su terrorífico zumbido y el agua caía a mansalvas sobre aquellos que exponiendo su vida corrían a los sitios donde el peligro era inminente.

Los serenos, municipales y guardias de Seguridad

También los componentes de estos cuerpos se portaron anoche como buenos, pues todos con extraordinaria puntualidad estuvieron en los sitios inundados, prestando su valioso concurso.

El jefe interino don Pedro Martínez y el jefe de serenos don Juan Giménez también acudieron a la zona inundada dando acertadas órdenes.

Avísando a las autoridades

Por la autoridad municipal fué inmediatamente avisada el Alcalde don Alfonso Torres, el cual a los pocos momentos se presentó en el lugar del suceso, dando órdenes oportunas y acer-

tadas que merecieron el parabién de cuantos a él había.

Como de una casa próxima a la vía pidiéran auxilio, sin pérdida de momento y según lo de los bomberos «Cruz Roja», jefe de la guardia municipal y paisanos que cooperaban a tan humanitarias tareas, se dirigió a la estación del ferrocarril, donde el jefe de máquinas puso a su disposición la máquina piloto, pero afortunadamente no hizo falta su uso, pues el peligro que amenazaba a aquellos que pedían auxilio había desaparecido.

El hermoso rasgo del jefe de máquinas fué alabado.

Regreso de bomberos

Los bomberos e individuos de la Cruz Roja que lograron llegar a las casas inundadas, salieron al cabo de sus dos horas, comunicando que los vecinos habían logrado todos salvarse, refugiándose en una casa inmediata.

Tres de ellos quedaron aislados por las aguas y los muebles han sufrido grandes desperfectos.

El señor Torres dispuso que un retén de bomberos quedara en los alrededores de la zona inundada, orden que igualmente dispuso el señor Moncada para con los individuos de la Cruz Roja.

De no haberse acudido con tanta prontitud seguramente hubieran ocurrido desgracias personales.

Pidiendo botes

En los primeros momentos el señor Alcalde dispuso que se avisara a la autoridad de Marina, recabando de ella el envío de botes para el salvamento de los vecinos de los parajes inundados.

La autoridad de Marina ordenó inmediatamente se formara una brigada con dos botes, pero afortunadamente no hicieron falta, revocándose después la orden de salida.

Un lesionado

A consecuencia de una fuerte caída se ocasionó lesiones leves el sereno Antonio Albaladejo que acudió en los primeros momentos a prestar auxilio y acompañaba en aquellos momentos al señor Alcalde.

Averías de la vía férrea

Las aguas arrastraron gran cantidad de piedra sobre las vías del tren, quedando interrumpida la circulación y no pudiendo salir el primer tren de la mañana.

Brigadas de obreros se dedicaron a dejar expedita la vía, cosa que se ha conseguido ya bien entrada la mañana.

La laguna de siempre

El Almarjal ha quedado completamente convertido en inmensa laguna por la que pueden navegar botes sin peligro alguno.

Los tranvías obreros no circulan

A pesar de la buena voluntad puesta por el personal tranviario, los primeros coches obreros no pudieron circular, teniendo que hacer el viaje a pie los obreros de los barrios extremos.

La rambla de Los Dolores

Esta rambla ha traído un crecido caudal interrumpiendo la circulación por la carretera.

Dos autos han quedado empotrados en aquel lugar, consiguiendo los carlos no sin grandes trabajos.

Destrozos en el arbolado

El fuerte ciclón y las avenidas de agua han causado enormes daños en el arbolado de los paseos de la Alameda de San Antón, carretera del Barrio de la Concepción y Glorieta de San Francisco.

Limpieza de calles

El señor Alcalde que durante toda la noche no ha cesado de estar en aquellos sitios donde su presencia era necesaria ordenó que antes de amanecer brigadas de obreros municipales se dedicaran a la limpieza de las calles, cosa que se ha hecho con gran actividad presentando a la población su aspecto normal.

Alarma

En toda la población la alarma ha sido enorme, recordándose con espanto la tragedia de 1919.

Daños

A más de los daños causados en las huertas, la rambla de Benipilas arrastró algunas cabezas de ganados y aves.

En la calle de Canales se desprendieron dos cables de fluido eléctrico y otro en la puerta de la Casa del Niño.

En Productos Químicos

La fábrica de Productos Químicos ha sufrido los perjuicios de la nube, pues se inundó en parte.

Su director don Alfonso Torres estuvo a visitarlos.

El Duende

N. de la R.

Nuestro compañero de redacción señor Mateo, al enterarse de la gravedad de la tormenta, ávido de informarse detalladamente de todo y de prestar auxilio si preciso era, lanzóse hacia las dos de la madrugada a la calle, acompañando más fuerte era el aluvión.

Cuando más fuerte era el aluvión. Acompañado del practicante del crucero «Extremadura» don Pedro Rodríguez y del celoso teniente cura de la parroquia de Santa María de Gracia don Eugenio Para Álvarez, acudieron a los sitios de mayor peligro, cubriéndoles el agua en algunos puntos hasta la cintura.

En unión del Sr. Alcalde, y no atreidiéndose por nada, visitaron la zona inundada del Almarjal, siendo merecedores de todo aplauso por su ahogado comportamiento en la pasada noche y habiéndose hecho acreedores a una recompensa.

Por él podemos mejor dar a conocer a nuestros lectores las proporciones de la tormenta y lo acontecido.

De Sociedad

Los que viajan

De Sevilla, don Fernando Barreto y su distinguida esposa.

Notas varias

El próximo domingo día 4 de Noviembre a las tres de la tarde y en la Parroquia Ovetense de San Domingo tendrá lugar el enlace de la encantadora señorita Lolita Ruiz con el joven 2.º maquinista de la Armada don Gerónimo Balseobre.

En la iglesia del Sagrado Corazón de Jesús se verificó el matrimonial enlace de la bella señorita Carmen Donato con el joven don Copérico Coñmez.

Los nuevos esposos fueron padrinos por don José Reyerto María y Doña María Oolmena Manchón, tíos de los contrayentes.

Terminada la ceremonia religiosa los nuevos esposos y los numerosos invitados fueron espléndidamente obsequiados en casa de los padres de la novia.

Reciban nuestra enhorabuena.

Letras de luto

Hoy hace dos años que falleció en Cartagena don Luis Mínguez Moreno, el laborioso y probo farmacéutico que supo con su bondadoso trato captarse la amistad de cuantos le trataron.

Por su alma se ha celebrado esta mañana en la Capilla la Hora Santa, concurriendo muchos amigos del finado y familia.

Reiteramos a sus sobrinos nuestro sentimiento.

Enfermos

Se encuentran completamente restablecidos de la enfermedad que sufrían las distinguidas y simpáticas señoritas Teresa y Leonor Martínez Laredo.

A Domicilio se sirve la leche de Vacas de «La Flora»; recomendada como el mejor alimento para enfermos y niños. Para encargos: San Agustín 8.

El momento actual

Delegados del Gobernador Civil

En el concurso abierto para proveer con jefes y capitanes del Ejército los cargos de Delegados de los Gobernadores civiles en los partidos judiciales corresponden a los de esta provincia las categorías que se indican:

Partido judicial de Cartagena, un comandante; ídem de Cartagena, un teniente coronel; ídem de La Unión, un comandante; ídem de Cieza, un comandante; ídem de Hércules, un teniente coronel; ídem de Murcia, un capitán; ídem de Totana, un comandante; ídem de Yecla, un comandante.

PUNRABIA DEL CARMEN

La más barata de Cartagena. Servicio permanente. Calle del Carmen número 43 frente a la calle de Canales.

Información de Marina

A los 2.º comandantes don Juan Camiñas y don Ramón Mira y al segundo obrero torpedista-electricista don Antonio Lorente se les conceden quinquenios.

—El segundo maquinista don Antonio Cervera Navarro pasa del Ferrol a este Departamento.

—El ídem don José Taboada Goyos pasa de Cartagena al departamento de Ferrol.

—El tercer maquinista don Abelardo González Pallarés embarca en la Escudra.

—Al operario de 2.º de Maestranza de este Arsenal Antonio de Tono Cuevas se le nombra operario de 1.º

José Semitiel Rodríguez

Perito Agrícola

Matriculado en esta Población. Calle de Isaac Peral n.º 3 —principal. Planos y Medidas de Fincas. Asuntos Particulares. Horas de Oficina de 9 a 12 y de 2 a 5.